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荣誉证书可以抵罪吗!

徐新明
! ! ! !据媒体报道!国家针对农村学

生启动"营养餐#计划后!贫困县四

川仪陇县大仪小学原校长唐昌文!

长期不给学生周一吃早餐!并向上

级虚报学生营养餐费!还向食堂承

包人刘某索要提成$去年 !!月!他

遭刘某举报!随后当地法院认定他

犯受贿罪!但当地教育部门竟"公

函求情%! 唐还拿出 "! 份荣誉证

书!被认定为"平时表现较好%!而

被免予刑事处罚$ 我们不禁要问!

荣誉证书可以抵罪吗&

唐昌文腐败行为并不轻$他收

受食堂刘某的提成款将近四万元!

还在学校买校服工作中收回扣

#$%&元等构成受贿罪! 更严重的

是!居然在学生营养餐补助中做手

脚!构成贪污罪!理应依法惩处$虽

然唐跟那些'大老虎%比!贪腐金额

寥寥几万元!连"苍蝇%都算不上!

顶多是一个"蚊子%$ 但是!从情节

上看!十分恶劣$ 今年!(刑法修正

案)九*+对受贿罪的定罪量刑标准

作出了重大修改!受贿罪中原来的

具体数额限制被取消! 也就是说!

受贿罪!既看数额又看情节!才符

合新的法治精神, 从这个角度来

说! 唐为了套取国家的学生补贴!

不仅受贿!而且让众多的孩子星期

一长期饿着肚皮读书!这不仅严重

侵蚀了国家政策和政府的公信力!

而且严重伤害学生的健康!令人发

指$这样的罪行竟然可用荣誉证书

抵罪!真是荒谬$

国家规定! 学生营养餐必须设

专户资金! 规定资金要全额用于学

生用餐!不得挪作他用$如果贪腐国

救济等款项!不要说免除刑罚!即便

是实施缓刑! 法律都有严格规定$

(最高人民法院关于对贪污- 受贿-

挪用公款犯罪分子依法正确适用缓

刑的若干规定+明确规定!犯罪涉及

的财物属于国家救灾- 救济等款项

和物资! 情节严重的! 不得适用缓

刑, 唐案正是国家针对农村学生启

动'营养餐%计划!与国家优抚-救济

事业密切相关! 仪陇小学有八成学

生属留守儿童!上学路远!很多孩子

饿着去上学! 它造成了众多学生星

期一无法享受国家补助早餐的后

果!免刑判决与规定精神背道而驰,

严重的是!当地教育部门竟然

'公函求情%! 给法院出据种种证

明!说唐教学业绩显著!多次被表

彰!并获省级骨干教师称号.唐也

出示 "!份荣誉证书! 被当地法院

认为!唐"平时表现较好%!而免予

刑事处罚$ 这更是于法无据的$ 不

要说!唐某在教育教学或教育管理

上有点成绩!就是再大的功劳也不

能"功过相抵%$

"荣誉证书抵罪%已突破了自

由裁量权的概念!是偏离法律的判

决$ 这种功誉抵罪的执法惯例!与

依法治国的精神格格不入$ "荣誉

证书抵罪%可以休矣/

寿司之神
夏 琦

! ! ! !前段时间生病!在家躺了两

天!纯喝汤$ 第三天上班了!靠着

食堂的白粥混了两顿$ 毫无胃

口!一口厚的也不想多吃$

没有口福! 只好读书为乐$

恰好拿到出版社寄来的一本(寿

司之神+! 慢慢读了一部分!然

后!我的胃口神奇地恢复了$

跟那些寿司的图片无关!纯

被文字打动$ (寿司之神+讲的是

日本很有名的 "数寄屋侨次郎%

老板小野二郎的故事$ 小野二郎

"'岁时!拎着一只破破烂烂的纸

箱子只身前往东京!立志成为专

业寿司职人$ 历经千辛万苦!如

今他在东京银座的"数寄屋侨次

郎%已经营业了五十余年$

读这本书!有一种名匠谈艺

的感受$ 小野二郎讲某种鱼的腌

渍! 要仔细观察鱼肉的状况!再

决定盐和醋的比例$ "比如脂肪

的多少-鱼身的厚薄-鱼的大小

等等$ 如果将那些质感不同的鱼

肉全部腌渍同样长的时间!是绝

对做不出让人垂涎的寿司的$ %

还有! 要根据鱼身大小和肉质!

将腌渍的时间延长或缩短二到

三秒00小野二郎说! 这一点

上!他对店里的年轻人要求特别

严格!因为这些都是只要努力就

能做到的事情$ 只要是关于寿司

的工作!无论多小的失误!他都

会严厉批评$ 1不管他们心里怎

么想!我都要继续当我这又顽固

又吓人的寿司店老爹$ %

把生活当成艺术! 也不独小

野二郎$妹尾河童有篇文章!讲他

多年前在欧洲旅行时! 去佛罗伦

萨的一家手套店! 要给心上人买

手套$但店员拒售!请他带戴手套

的人前来挑选$ 1所谓好的手套!

不仅仅是品质优良! 而且还必须

和那个人的手指完全贴合才行$

这点相信您能够理解才是$%吃了

憋的妹尾河童非但没有生气!反

而觉得1真是不简单的店家!突然

想向他们表达敬意%$

把生活当做艺术!来做极致

的追求!会有一种自然的打动人

的力量!这种追求!我们常常可

以在微信朋友圈看到!但在真实

的生活里!却不常得见$ 倒是偶

尔有人!把艺术!也不当艺术$ 这

实在有点可怕$

日本足球
的!傻"

关 尹

! ! ! ! "&!( 世俱杯上个周末刚刚落

幕$最后的决赛在日本大阪举行!这

里有一支日本 )" 级别联赛的小球

队2大阪樱花,与阵容豪华的亚冠冠

军广州恒大相比! 它实在是太不起

眼了,但深入了解后!恐怕你会和我

一样被深深震撼,

就在几天前!德国的汉诺威 *'队

从大阪樱花购入 "(岁的日本国脚山

口萤!又一名日本球员登陆德甲,这里

不得不提一个恐怖的数字344从

"&!&年至今! 短短 (年半时间里!大

阪樱花俱乐部已经向欧洲五大联赛俱

乐部输出了 *名球员!与进入 "!世纪

以来旅欧的中国球员总数相当$

当中国球迷还在眼巴巴期盼能有

哪怕一名中国球员在欧洲五大联赛亮

相时! 日本仅仅一家次级联赛球队所

贡献的海外球员!就足以1秒杀%整个

中国足球!实在是让人脸面无光$

当然! 大阪樱花为此也付出了

惨痛的代价! 因为过多优秀选手的

流失! 他们已经从一支常年征战亚

冠的球队! 沦落为日本次级别联赛

的球队$ 但哪怕身陷 )"联赛!当球

员有机会赴欧踢球时! 俱乐部仍然

是开放支持的态度$

要是放到国内! 像大阪樱花这

样的做法! 在很多中超俱乐部的高

层看来! 实在是太傻了$ 这样的事

情!在中国足坛可能发生吗&每家俱

乐部都恨不得把所有的好球员都圈

在自家大院里!哪里都别去$一旦有

人想留洋! 便会搬出各种堂而皇之

的理由2 无法保证主力位置& 不许

去.转会费太低&不许去$所以!除了

一个在西甲坐冷板凳的张呈栋之

外! 中国目前竟然再没有第二个在

欧洲五大联赛的球员了$

试想当初! 如果像武磊这样的

天才们不被阻拦!早早登陆欧洲!国

足会沦落到世预赛两回合比赛攻不

破香港大门& 再看看曾经在世青赛

上比肩梅西的陈涛! 因为当初沈阳

金德俱乐部的拒不放人! 如今只能

在中甲大连一方踢替补边后卫!这

是何等的凄惨与悲哀$

别笑话日本俱乐部的傻! 别以

为我们很聪明$其实!我们是聪明反

被聪明误! 不知道被人家甩了多少

条街了$

关爱失独的"供给侧#不能少
王玉宝

! ! ! ! (人口与计划生育法修正案

)草案*+ 删除第二十七条规定!该

条第四款规定2独生子女发生意外

伤残-死亡!其父母不再生育和收

养子女的!地方人民政府应当给予

必要的帮助$ 这一删除!近日引发

社会热议$ !"月 "#日上午!十二

届全国人大常委会第十八次会议

分组审议此草案时!几乎所有提及

1失独% 话题的常委会组成人员均

建议!应保持政策连续性!不应删

除对1失独%父母的帮助$

尽管草案明确了 1老人老办

法%的原则!但删除这一项规定!意

味着一旦草案表决通过!二孩政策

落地!再因某些原因导致1失独%的

父母! 将不能再享受政府的扶助$

这无疑是对弱势群体帮扶政策的

重大调整$

科学的立法! 应尊重民意!充

分讨论$ 令人欣慰!此法草案的讨

论审议过程!各方意见和建议得到

充分阐述$ 相信立法者会权衡利

弊!公正科学立法$

一项关乎民生的法律! 其制定

和修改!应该特别谨慎$失独父母!遭

受丧失独生子女之痛!且其中很大一

部分!不能再生育$毫无疑问!他们是

弱势群体$ 对他们的利益帮扶-人文

关怀机制的调整!更应当慎之又慎$

实际上!失独家庭在中国并非

小事$由于执行计生政策的一代陆

续进入老年期!失独老年人增多在

中国日益受关注$ 权威数据显示!

中国失独家庭目前已超百万!且每

年以 $+'万的速度增加$ 考虑到中

国独生子女家庭基数庞大!未来这

一群体的数量更为令人担忧$由于

1独生% 几乎是当前中国家庭结构

的主流! 因而相关法律的调整!其

关乎的潜在利益对象实际更大$因

此!对失独家庭的利益调整!可能

不是1微调%!而是牵涉甚广$

当然!有人也许会说现在全面二

孩政策已放开!失独家庭可以再生$但

二孩政策产生社会效果! 需要过渡

期$ 况且!很多失独家庭恐怕也不会

或无法再生育$ 二孩政策的推行!不

应伴随着利益帮扶措施的1抽身%$

现在有一个词很热! 那就是

1供给侧%$ 物质生产是一种供给

侧!政府提供的公共服务和产品何

尝不也是一种供给侧& 假如说!物

质生产的供给侧需结构性改革!那

么!在全面建成小康成为中国1十

三五%决胜目标之际!公共服务的

1供给侧%!则显然存在结构性强化

的需要$因为!共享-协调是全面建

成小康的重要发展理念!1全面%更

是努力的方向$ 我们的社会!欠社

会事业和民生保障的 1账%! 还不

少$ 我们更需要做的是补足短板!

而非强化短板!更不能抽去短板$

对弱势群体的关怀保障!恰是

这样的短板$如果说!政府-社会的

关爱!好比失独人群另一个意义上

的1父母%!那么我们又怎能忍心让

他们失独之后! 再失去政府的帮

扶-社会的关爱&

守住学人的"半亩方塘$

! ! ! ! #' 年前国家交给他一个任

务!几乎所有人都忘了!他却始终

不敢忘怀! 并在 $% 岁时终于完

成444这几日!很多人的微信朋友

圈里!又在转发着这样一个故事$

!*$%年! 商务印书馆接到全

国辞书工作会议的指示!承担了编

纂普什图语汉语词典的任务!并把

编写工作交给了车教授$历史几经

变故!订约逐渐淡忘!没有经费!无

人关心! 车洪才和助手宋强民!以

及后来自愿加入的张敏先生!始终

不言放弃!最终完成了皇皇巨著$

普什图语是阿富汗的官方语

言!新中国成立以来国内学习者不

足百人!长期使用者只有 #&多人$

对车老先生来说!此书既不可能带

来多少经济上的好处!也不可能产

生重大学术影响$ 相较 #&多年来

的清苦与坚韧!值吗&

1完成国家交给的任务!很满

足!很踏实$ 这就值了$ %车老先生

说自己是 1)上世纪*(&年代的思

想!(&年代的做法!出现在 "!世纪

罢了%$ 这样的知识分子!不少$

古往今来!学海无涯里的1一

意孤行%! 何尝不是司空见惯的场

面&上溯到中国历史上扬名立万的

大学者!从司马迁到谈迁-徐霞客-

李时珍00哪一个不是先沉潜了

数十年才成就一家之言&

车洪才先生以一己之力延续国

内一门小语种的发展!早已承接了1为

往圣继绝学%的千古学训$ 车洪才-屠

呦呦这样的学术精神群像不会老$他

们为学界垂范! 是给当下浮躁的学

术圈最好的镇静剂$ !何鼎鼎 刊今
日人民日报 本报有删节"
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